



Information zur Wahl der zweiten Fremdsprache mit Beginn in der Klassenstufe 6

Die *zweite Fremdsprache* setzt mit Beginn des Schuljahres 2008/2009 schon in der *Klassenstufe 6 mit 4 Wochenstunden* ein. Dabei können die Schülerinnen und Schüler zwischen *Französisch oder Latein* wählen. Nach wie vor besteht die Möglichkeit von der Klasse 9 an freiwillig Latein bzw. Französisch als 3. Fremdsprache zu wählen.

Für die Entscheidung, neben Englisch auch *Französisch* als Fremdsprache zu wählen, spricht in erster Linie das ständige Zusammenwachsen eines vereinten Europa. Hierdurch wird es künftig immer mehr Bereiche im täglichen Leben und im Beruf geben, für die es günstig oder sogar notwendig ist, Kenntnisse einer zweiten wichtigen Fremdsprache zu besitzen, die in unseren Nachbarländern Frankreich, Belgien und Luxemburg sowie in Kanada und einer ganzen Reihe anderer Nationen gesprochen wird.

Der *Lateinunterricht* hat die Übersetzung und Deutung lateinischer Urtexte zum Ziel. Diese Texte sollen die Herkunft unseres europäischen Denkens vermitteln. Der Grammatikunterricht führt zur Fähigkeit der Texterschließung. Mit dem Umsetzen der fremdsprachigen Texte in unsere Muttersprache trainieren systematische Übersetzungsübungen die Ausdrucksfähigkeit im Deutschen. Heute wird zunehmend auf die Präzision des Ausdrucks Wert gelegt. Auch zum Erlernen weiterer Fremdsprachen leistet Latein eine beachtliche Hilfestellung.

Das Latinum gilt für einige Fächer an der Universität als Voraussetzung zum Studium. Es wird erreicht entweder durch die erfolgreiche Teilnahme (mindestens Note 4) am Unterricht von Klasse 6-10 oder von Klasse 9-13. Wenige Universitäten setzen für einige Fächer einen besonderen Lateinabschluss voraus. Dieses „*Große Latinum*“ können die Schüler nur mit durchgehender und erfolgreicher Teilnahme am Unterricht der Klassen 6-13 oder der Klassen 9-13 (mit Zusatzprüfung) erwerben.

Information zur neuen Stundentafel in der Orientierungsstufe, gültig ab dem Schuljahr 2008/2009

Die Stundentafeln für das Gymnasium werden sich ab dem Schuljahr 2008/2009 ändern. Von diesen Änderungen sind damit erstmals die Kinder des jetzigen 4. Schuljahres betroffen.

Für die Orientierungsstufe ergeben sich durch die neuen Stundentafeln folgende Veränderungen:

Der Pflichtteil umfasst **je 30 Wochenstunden** in den Klassenstufe 5 und 6.

Die **2. Fremdsprache** setzt **in der Klasse 6** mit 4 Wochenstunden ein.

Das **Fach Erdkunde** wird in der Orientierungsstufe um eine Wochenstunde auf 3 Wochenstunden **gekürzt**.

Der **naturwissenschaftliche Bereich** wird um eine Wochenstunde auf 7 Wochenstunden **ausgebaut**. Gleichzeitig entfällt eine fächerspezifische Zuweisung. Dazu kommt eine zusätzliche Stunde für Computertechnologie.

Für die **Klassenstufe 6** ist **eine Klassenleiterstunde** vorgesehen. Bisher war die Klassenleiterstunde auf die Klassenstufe 5 beschränkt.

Die Neuerungen der Stundentafeln werden an unserem Gymnasium wie folgt umgesetzt:

Fächer	Klasse 5	Klasse 6
Religion/Ethik	2	2
Deutsch	5	4
Englisch	5	4
Franz./Latein	0	4
Mathematik	4	4
Erdkunde	1	2
Naturwissenschaften	4	3
Bildende Kunst	2	2
Musik	2	2
Sport	3	2
Computertechnologie	1	0
Klassenleiterstunde	1	1
Summe	30	30

Zusätzlich zum Pflichtstundenprogramm:		
Bilingual-Vorkurs	1	1
Chor	1	1